



Nombre del Alumno: Eunice García Cruz

Nombre del tema: Reseña

Parcial: 1er parcial

Nombre de la Materia: Antropología medica

Nombre del profesor: Irma Prieto Sánchez

Nombre de la Licenciatura: Medicina Humana

Cuatrimestre: 1ro

LA ENSEÑANZA DE LA ANTROPOLOGIA MEDICA Y LA SALUD INTERCULTURAL EN MEXICO: DEL INDIGENISMO CULTURALISTA DEL SIGLO XX A LA INTERCULTURALIDAD EN SALUD DEL SIGLO XXI.

En este artículo pudimos comprender la importancia de la antropología médica en la actualidad, cómo las personas de diferentes culturas entienden la salud, la enfermedad, la atención y el cuerpo humano; así mismo permite conocer que las causas, síntomas y tratamientos no siempre se conciben igual en todas las sociedades.

El artículo, publicado en 2010 propone una revisión histórica y crítica de la formación académica en antropología médica y salud intercultural en México. El autor plantea un recorrido desde las raíces del indigenismo culturalista del siglo XX hasta el desarrollo del enfoque de la interculturalidad en salud en el siglo XXI, su enfoque principal es pedagógico, Roberto Campos Navarro analiza cómo la antropología médica se fue integrando al currículo de las ciencias de la salud, cómo se han redefinido sus supuestos culturales, y qué retos persisten para formar profesionales con competencia cultural y sensibilidad intercultural.

Esta reseña busca que nosotros como estudiantes comprendamos cómo los factores culturales influyen en las concepciones de salud y enfermedad, y aprendamos a interactuar respetuosamente con pacientes de distintos contextos.

Gracias a la evolución de la medicina le ha permitido al ser humano mejorar su calidad de vida, aumentar su esperanza de vida y transformar la forma en que se entienden y atienden las enfermedades. A lo largo de la historia, la medicina ha pasado de ser empírica y basada en creencias religiosas o mágicas, a una ciencia fundamentada en el método científico, la tecnología y la investigación.

Sin embargo, la medicina también trata de ser empáticos con los pacientes y respetar su diversidad cultural, las creencias e ideologías de cada persona; nuestra labor como médicos es comprender algunas de las costumbres que se ejecutan en los diferentes grupos sociales y atender los problemas con nuestros conocimientos científicos siempre respetando sus creencias y diversidad.

El desafío es lograr que la interculturalidad en salud no quede solo en discurso, si no que se traduzca en prácticas efectivas, equitativas y respetuosas.